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DOMÉSTICAS 
SIGUEN SIN 
OBRA SOCIAL

GREMIALES

Finalizada la veda invernal, 
la Municipalidad de Ushuaia 
retomó los trabajos de 
limpieza de espacios públicos, 
retiro de chatarra y colocación 
de plantas y plantines en 
distintos puntos de la ciudad. 

Con una importante convocatoria de exponentes y participantes, el Gobierno provincial 
realizó el “Primer Foro INDUARG 4.0”. Representantes de las principales empresas de 
tecnología, como IBM, Motorola y Samsung, entre otras, fueron parte de los paneles de 
debate que se desarrollaron en el Hotel Arakur de Ushuaia. Hubo un fuerte 
reclamo político a Nación y una marcada defensa a la industria.

Las empleadas domésticas todavía 
no cuentan con obra social 
en Tierra del Fuego, pese a las 
solicitudes formales que se vienen 
realizando desde hace tres años. 
Las trabajadoras no pueden hacer 
usufructo de la obra social y sus 
aportes son girados a Buenos Aires.

POLICIALES

Autoridades provinciales, municipales y legislativas participaron del acto por el 46º Aniversario 
de Tolhuin, oportunidad en la que el intendente Claudio Queno destacó el crecimiento que tuvo 
la ciudad en los últimos años. “Hay que trabajar para lo que viene, sabemos que tenemos una 
recesión económica importante a nivel nacional y esto también nos afecta”, sostuvo.

Una riograndense de 21 años, 
quien se encontraba estudiando 
en la provincia de Mendoza, fue 
encontrada sin vida dentro de su 
departamento. El hallazgo fue 
realizado por la Policía luego de 
que la madre de la estudiante se 
comunicara con la fuerza ante la 
falta de respuestas de su hija. 

TIERRA DEL FUEGO SE PUSO AL 
FRENTE DE LA INDUSTRIA 4.0
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USHUAIA. Este martes en instala-
ciones del hotel Arakur se llevó ade-
lante el Foro Industrial InduARG 4.0 
“La Revolución Inteligente”. Una de 
las apuestas más importantes que has-
ta ahora haya realizado la provincia 
acerca de la Industria Fueguina en sí, 
puertas afuera, y un interesante traba-
jo hacia adentro con miras al futuro. 
Con una sala colmada de empresarios 
industriales, funcionarios, invitados 
y periodistas, el salón Magallanes del 
hotel Arakur se convirtió por unas ho-
ras en el centro neurálgico del debate 
industrial y tecnológico más impor-
tante. 

Con la apertura a cargo del con-
ductor y periodista Juan Di Natale, 
quien con complicidad de la misma 
gobernadora Rosana Bertone y el mi-
nistro de Industria Ramiro Caballero 
ensayaron una suerte de apertura fue-
ra bastante más desestructurada de 
cualquier acto oficial. Sin embargo, el 
periodista Marcelo Zlotogwiazda, otro 
de los invitados de la jornada, le puso 
la cuota de seriedad al asunto y dispa-
ró algunos títulos con sus preguntas 
hacia la mandataria fueguina y el titu-
lar de la cartera de industria. 

“Fuerte mensaje político desde Us-
huaia por la situación de la industria” 

titulaba minutos después El Cronista 
Comercial en su versión digital. “Ber-
tone: “El Gobierno nacional no tiene 
una política productivista” manifesta-
ba a su vez Ámbito Financiero. Y es que 
ante el pedido de revisión del decreto 
864 de AFIP con una serie de perio-
distas nacionales atentos de primera 
mano, la oportunidad no era para me-
nospreciar. 

“Habíamos pactado con el gobier-
no nacional un acuerdo de 4 partes, 
los trabajadores que no reclamaban 
aumento de su sueldo hasta abril del 
año que viene, los industriales que se 
comprometían a no despedir traba-
jadores y El gobierno de la provincia 
a no reclamar un arancel que en este 
año presupuestariamente serían 1.000 
millones de pesos que la provincia 
apone a disposición de la industria, 
y el gobierno nacional a sostener las 
condiciones generales del régimen” 
repasaba Bertone ante la consulta de 
Zlotogwiazda. 

Insistía en que “´por eso es que nos 
sorprende que se cambien las reglas 
del juego casi todo el tiempo. Uno pue-
de tomarlo como una afectación a Tie-
rra del Fuego, pero creo que cualquier 
ciudadano puede ver también como le 
cambian su factura de gas. no lo tomo 

GOBIERNO

SE DESARROLLÓ EL FORO 
INDUSTRIAL INDUARG 4.0

como una cuestión personal”. 
A pesar de esto, la consulta del pe-

riodista hacia el ministro Caballero fue 
si dicho decreto fue un error. “Hubo 
una reunión que no fue cómoda, por-
que este decreto que impacta dos pro-
ductos de los 3 más importantes que 
fabricamos; y además lo que busca es 
traer el producto importado en su to-
talidad, y acá fabricamos. No vamos en 
contra de la política de producir bien 
en la República Argentina” aseguraba 
el titular de Industria. 

“Yo creo que, cuando me reúno con 
Dante Sica, que me dijo que iba a tra-
bajar lo iba a corregir; y lo manifestó a 
al día siguiente. Tengo fe que este de-
creto salga, pero hasta que no veamos 
el decreto firmado no me voy a quedar 
tranquilo. Si fue un error lo escribieron 
muy bien” disparó. 

Defensa de la Industria

Fue casi inevitable que Zlotogwiaz-
da planteara los constantes reclamos 
hacia la industria local. La gobernado-
ra Bertone se centró en remarcar que 
“contestamos con la verdad. Tienen 
ese saber hacer de 46 años, no es un 
día. Es una trayectoria industrial. Hay 
muchísima tecnología, hay capacidad 

instalada que no hay en otras partes 
del país. El desconocimiento lleva a 
que se nos subestime mucho, a que 
hayamos tenido mala prensa” explica-
ba. 

Recordando sus años en el Congre-
so de la Nación, Bertone remarcaba 
que “sempre percibí el ataque hacia el 
régimen y Tierra del Fuego, pero creo 
que con el tiempo han ido disminu-
yendo, que se conozca y aún las em-
presas que están aquí de muchos años, 
deberían mostrar más lo que hacen”. 

Ante la consulta de Zlotogwiazda 
después de decir que a la provincia se 
la asociaba “en su momento con com-
putadoras, ahora ya no más”, también 
tuvo un revés del ministro Caballero 
quien le recordó que “mirá que detalle 
acabas de tomar” dijo, “¿conocías que 
nosotros solamente fabricábamos el 
8% de la producción nacional de com-
putadoras? La medida que tomó el Es-
tado Nacional se vendió como un im-
pacto a Tierra del Fuego, y lo es porque 
un puesto de trabajo vale, pero se afec-
taron miles de medios de trabajo en 
el continente: Buenos Aires, Córdoba, 
Santa Fe. Fijate cómo la información 
es distinta cuando se quiere encontrar 
un culpable. Entonces era más fácil 
pegarle a Tierra del Fuego con el tema 

Con una importante cantidad de exponentes y participantes se realizó el primer foro industrial en Tierra del Fuego. Representantes de las principales 
empresas de tecnología, como IBM, Motorola, INVAP, Tecnalia, TOYOTA y Samsung entre otras fueron parte de los paneles que se desarrollaron a lo 
largo de la jornada. Un fuerte reclamo político y una marcada defensa a la industria completaron el cuadro de una jornada intensa. 
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computadoras”. 
No fue el único capítulo dedicado 

al rol de los medios en la pelea por la 
honorabilidad de la Industria Fuegui-
na. Previo al corte el almuerzo, un vi-
deo a modo de chiste también señaló 
las constantes operaciones mediáticas 
que recibe el régimen industrial fue-
guino. 

Un Kent Brockman, el reportero 
célebre de Los Símpsons abría el vi-
deo hablando sobre las operaciones 
periodísticas de algunos personajes 
de medios nacionales, seguido el ac-
tor que interpreta a Luis Miguel en un 
tramo de la serie de Netflix decía lisa 
y llanamente “algunos pseudo perio-
distas o productores de televisión que 
intentan vender una imagen errónea y 
confundir a la ciudadanía sobre le ver-
dadero trabajo que se realiza en Tierra 
del Fuego”. 

“Hay que ser más malo que yo para 
negar esta realidad y tergiversar tanto 
las cosas” reprochaba Luisito Rey, el 
villano de la tira. El desfile de perso-
najes fue interminable: el Doc de Vol-
ver al Futuro explicando que algunos 
creen que solo desarrollamos turismo 
y pesca, olvidando que poseemos más 
de 40 años de conocimiento indus-
trial. El profesor y algunos personajes 
de La Casa de Papel y el propio Merlí 
se sumaban al relato en defensa de la 
industria fueguina. 

Experiencias y desafíos 

Una de las ponencias que se desa-
rrolló en el Foro Industria InduARG 4.0 
fue la de Matilde Villarroya, directora 
general de industria de Gobierno de 

Cataluña quien contó la experiencia 
de desarrollo de industria 4.0. Quizás, 
uno de los puntos más trascendentes 
de la experiencia de Cataluña, se ve 
reflejada en el Pacto Nacional para la 
Industria. “Hemos conseguido que la 
parte política se pelee por encima, y 
por debajo la estructura sigue produ-
ciendo. No podíamos estar pendientes 
de los cambios políticos” expresó Villa-
rroya.

“Nos atrevimos a llevar a los sindi-
catos, las universidades, los munici-
pios. Y les pedimos que dijeran cómo 
veían la industria del futuro” relató 
más adelante y pidió “humanizar la 
tecnología. Tenemos industria innova-
dora, industria inteligente. La indus-
tria del futuro es sostenible. Una vez 
que hubo consenso en esos valores de-
cidimos qué íbamos a hacer” apuntó.

“Cuando yo no esté seguirán te-
niendo la hoja de ruta” sintetizó Vi-
llarroya en su ponencia sobre la ex-
periencia en España. “Nos gusta decir 
que ya estamos en la industria 4.0 es 
clave tener un back industrial y Tierra 
del Fuego también lo tiene” puntua-
lizó y remarcó que existe hoy por hoy 
“una industria moderna, robotizada. 
La primera condición que se tiene es 
que exista industria, y Tierra del Fuego 
la tiene”.

Industria y género

Una de las propuesta que se lleva-
ron adelante durante el Foro Indus-
trial InduARG 4.0 fueron las “charlas 
de pasillo”. A pocos metros del salón 
Magallanes, uno de los tantos livings 
que posee el hotel Arakur entre el bar 

y el lobby se convertían en una especie 
de aulas para conversaciones más ínti-
mas con temáticas específicas. Una de 
estas fue la que encabezó Melina Mas-
natta, directora ejecutiva de Chicas 
en Tecnología, una organización que 
brega por la inclusión de las mujeres el 
desarrollo de industria y cerrar la bre-
cha de género. 

Trabajando con adolescentes y 
desde las escuelas, pero también ca-
pacitando mujeres más grandes en la 
introducción al mundo del software, 
Chicas en Tecnología se convirtió en 
uno de los espacios de referencia en 
este sentido a nivel nacional, y tuvo a 
su cargo señalar en el foro Industrial la 
necesidad de generar equipos diversos 
de trabajo. 

A modo de ejemplo, Masnatta con-
taba que, por ejemplo, Siri -el asistente 

de voz de Apple-, sabe qué contestar si 
uno le dice que se quiere suicidar, brin-
dando el número local de asistencia, 
pero no sabe qué responder en caso de 
consultar auxilio ante una violación. 
En adelante los ejemplos respecto de 
la masculinización de la tecnología se 
multiplicaban y se acrecentaba el de-
safío de cerrar la brecha digital. 

“Hubo un humano atrás de pro-
gramar ¡y era hombre! Y dijo ‘esto no 
es importante’. Si decís por ejemplo 
‘Siri mi novio me golpea’ tampoco va 
a entender. El problema es que hay un 
montón de soluciones a problemas, 
que el primer paso que nos paraliza es 
no pensar ese problema. Entonces, no-
sotras como usuarias nos adaptamos y 
decimos ‘está bien, es lo que tiene que 
ser’. Nunca pensamos que podemos 
generar otra cosa” planteaba Masnatta. 
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USHUAIA. Consultado sobre el 
panorama político de cara a las elec-
ciones del año que viene, el inten-
dente Walter Vuoto recordó que “el 
año pasado fuimos divididos a una 
elección de debimos ganar por mu-
chísimo más margen que el que lo 
hicimos”, y analizó que “el peronismo 
local tiene que estar junto en función 
de lo que se viene y también se debe 
plantear un gran frente opositor a ni-
vel nacional para enfrentar a Cambie-
mos”.

“Sabemos que las diferencias que 
tuvimos permitieron el crecimiento 
de Cambiemos en la provincia, y por 
eso debemos generar alternativas y 
un espacio en el que los peronistas 
nos podamos sentar a dialogar y dis-
cutir”, indicó.

El jefe del Ejecutivo de la Ciudad 
dijo en declaraciones a Radio Pro-
vincia que “hay muchas cosas para 
trabajar programáticamente, pero en 
el último año hubo una gestión per-
manente que permitió reconstruir la 

relación” con el Gobierno provincial.
“En la división del campo popular 

y del peronismo creció Cambiemos 
y por eso tenemos la necesidad de 
plantear desde el peronismo un gran 
acuerdo programático provincial y 
nacional, para enfrentar en las urnas 
las políticas de ajuste del Gobierno 
nacional”, sentenció. E hizo hincapié 
en que “tenemos que seguir animán-
donos al desafío de construir y de en-
contrar consensos”.

El ajuste de Nación

Por otra parte, Vuoto advirtió que 
el ajuste de 600 mil millones de pesos 
proyectado por el Gobierno nacional 
en el presupuesto 2019 “alcanza a to-
dos los Estados y nos lastima muchí-
simo”, ya que implicará una sensible 
merma de recursos destinados, por 
ejemplo, a la obra pública y la presta-
ción de servicios como el transporte 
público de colectivos.   

Manifestó que “en el presupuesto 
2019 el Gobierno nacional aplica un 
ajuste de 600 mil millones de pesos 
y que alcanza a todos los Estados, a 
los programas sociales, a la obra pú-
blica”, y cuestionó que “es un presu-
puesto redactado en Washington por 
el FMI, intentan decirnos cómo tene-
mos que conducir los destinos de la 
Patria”.

En cuanto al impacto para la 
Ciudad el intendente afirmó que “la 
quita del Fondo de la Soja y de los 

ELECCIONES 2019

PARA VUOTO “EL PERONISMO TIENE QUE ESTAR 
UNIDO Y PLANTEAR UN GRAN FRENTE OPOSITOR”
De cara a las elecciones del año que viene, el intendente Walter Vuoto recordó que “el año pasado fuimos divididos a una elección de debimos ganar por 
muchísimo más margen”, entendiendo así que “el peronismo local tiene que estar junto en función de lo que se viene”.

subsidios al transporte público nos 
lastiman muchísimo ya que significa 
menos recursos y eso hace que los 
servicios sean cada vez más difíciles 
de prestar”.

Aseveró que “estamos haciendo 
un esfuerzo y estamos estudiando 
cómo vamos a hacer para sostener 
el valor del boleto del colectivo, pero 
hay municipios que no lo van a poder 
sostener y hablan de boletos de hasta 
50 pesos”.

Ante ese panorama “estamos 
evaluando cómo afrontamos esto y 
también dialogamos con el Gobierno 
provincial” porque “entre el Fondo de 
la Soja y los subsidios al transporte 
público estamos hablando de más de 
70 millones de pesos menos para el 
año que viene”. 

Además, mencionó que “en los úl-
timos dos años no llegaron fondos al 
Municipio por afuera de la copartici-
pación, y estimativamente la ciudad 
dejó de percibir más de 500 millones 
de pesos para obras”.

El intendente apuntó que en el 
presupuesto municipal “planteamos 
la posibilidad de tomar un crédito 
para implementar un plan de obras 
públicas intensivo para llegar a to-
dos los barrios de la ciudad” porque 
si bien “hemos administrado bien 
nuestros fondos, prevemos una in-

versión histórica para el año que 
viene en obra pública y la realidad 
es que los recursos no alcanzan para 
cubrir toda la ciudad”. Y remarcó que 
“sabemos que la ciudad necesita más 
y mejores obras pero los recursos no 
alcanzan”.

“Si se da esta autorización de 

deuda podríamos avanzar con obras 
en distintos barrios de la ciudad que 
quedaron fuera del programa”, am-
plió Vuoto.

En esa línea, mencionó como 
ejemplo que “de 2200 cuadras que te-
nemos están asfaltadas 1200 y el resto 
son de tierra” por lo que “la obra que 
hace falta es muy importante, y tam-
bién debemos contemplar que des-
pués de cada invierno tenemos que 
poner en valor nuevamente entre 160 
y 200 cuadras de los circuitos priori-
tarios”.

“SE DEBE PLANTEAR UN GRAN 
FRENTE OPOSITOR A NIvEL 

NACIONAL PARA ENFRENTAR A 
CAMBIEMOS”, OPINÓ

EL INTENDENTE DE UShUAIA 
SOBRE LAS ELECCIONES 

DE 2019.

“LA qUITA DEL FONDO DE LA 
SOjA y DE LOS SUBSIDIOS AL 
TRANSPORTE PúBLICO NOS 

LASTIMAN MUChÍSIMO”, 
DIjO EL INTENDENTE WALTER 

vUOTO SOBRE EL AjUSTE 
NACIONAL.

www.mephsa.com.ar 
Contacto 02964-441270 - Cel. 2964-412415 

info@majestic-conser.com.ar 
www.majestic-conser.com.ar

Servicios Industriales 
Refrigeración Industrial y Naval 

Máquinas alimenticias
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RÍO GRANDE. Según Ámbito Finan-
ciero, en medio de la tensión con el Go-
bierno nacional por el decreto que baja 
aranceles a importación de productos 
que se fabrican en Tierra del Fuego, la 
gobernadora Rosana Bertone cuestio-
nó la gestión de Cambiemos por “no 
tener una política productivista”.

“La gobernadora, que viró en el úl-
timo tiempo a un discurso más frontal 
contra el Gobierno nacional (fue una 
de las cinco provincias que presentó 
un amparo en la Corte Suprema contra 
el fin del Fondo de la Soja), disparó en 
este sentido contra la administración 
de Mauricio Macri. 

“Las tasas matan a cualquier pro-
yecto. Deberíamos tener una política 
productiva a nivel nacional. No la tene-
mos desde Miguel Peirano (exministro 
de Economía de Cristina de Kirchner)”, 
dijo la gobernadora, pese a sus elogios 
a Dante Sica, “quien conoce la produc-
ción de Tierra del Fuego y tiene otra mi-
rada”, señala el matutino porteño.

Recordó el compromiso de Nación 
en revertir el decreto que dejó sin aran-

celes a productos fabricados en la Isla. 
“Logramos masa crítica con apoyo de 
diputados, senadores y empresarios”, 
explicó. Y el ministro Caballero aportó 
que “si fue un error estuvo muy bien 
maquillado”, sembrando un manto de 
duda. “Hasta que no veamos la correc-
ción firmada no nos quedaremos tran-
quilos”, añadió, y recordó otras medi-
das que afectaron al polo industrial 
local, como la que marcó la implosión 
de la producción de notebooks.

Bertone también pidió al macrismo 

POLÍTICA

BERTONE: “EL GOBIERNO NACIONAL NO 
TIENE UNA POLÍTICA PRODUCTIVISTA”
La gobernadora Rosana Bertone cuestionó a la administración de Mauricio Macri y sostuvo que “deberíamos tener una política productiva a nivel na-
cional”. La mandataria pidió también al macrismo “cuidar a los empresarios industriales”.

“cuidar a los empresarios industriales”. 
“Tirar a un Paolo Rocca por la ventana 
para que lo compre un extranjero no es 
bueno”, dijo en relación a la causa judi-
cial que investiga al titular de Techint. 
“Son los industriales que tenemos, qui-
zás no los que queremos, pero hay que 
cuidarlos”, agregó.

La afirmación previa sobre Peirano 
fue un guiño al armado del Peronismo 
Federal. El exministro se mostró junto 
con Miguel Pichetto, uno de los arma-
dores del espacio del PJ no kirchnerista 

que el senador lanzó hace dos semanas 
con una foto junto con los gobernado-
res justicialistas Juan Manuel Urtubey 
(Salta) y Juan Schiaretti (Córdoba), 
mesa que también integró al líder del 
Frente Renovador Sergio Massa. “To-
dos tenemos algo para aportar. Donde 
me llaman, voy. Con Pichetto compartí 
el Senado y hoy esa cámara no tendría 
el nivel de institucionalidad que tiene 
si no fuera por él. Sin Pichetto, sería un 
caos como es Diputados”, dijo Berto-
ne.

Sobre las críticas a la industria fue-
guina, la mandataria apuntó a la “mi-
rada desde el centralismo porteño”, y 
pidió por un desarrollo federal donde 
“se debata el desarrollo de cada región”. 
Agregó que las empresas instaladas en 
la provincia trabajan con la misma tec-
nología que en sus plantas de los países 
desarrollados. “Hay una mala prensa 
desde el inicio del régimen industrial 
en los 70 y a eso se suma un gran des-
conocimiento. Nosotros respondemos 
con nuestro saber hacer que lleva más 
de 45 años”, concluyó la gobernadora.
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POLÍTICA

PARA ROSSI, EL PROYECTO DE REDUCCIÓN DE 
IMPUESTOS MUNICIPALES ES “IRRESPONSABLE” 

RÍO GRANDE. El concejal Paulino 
Rossi se refirió a la iniciativa que im-
pulsa el concejal Raúl von der Thusen 
para reducir los impuestos municipa-
les en un 25% como así también sus-
pender la actualización de la Unidad 
Fiscal que se toma como medida para 
la evolución impositiva que está vin-
culada al índice de precios mayorista 
del INDEC.

Rossi, en FM Del Pueblo, discrepó 
con von der Thusen y opinó que se 
trata de “un proyecto que no es res-
ponsable” dado que “nosotros cuando 
impulsamos un proyecto como redu-
cir impuestos para quienes tengan 
árboles en las veredas; o una reduc-
ción para las Pymes, o los que com-
praron su vivienda con un préstamos 
hipotecario; la hemos generado desde 
nuestro bloque pero nosotros cuando 
proponemos iniciativas de este tipo 
las hacemos con responsabilidad y 
sabiendo que se pueden llevar ade-
lante”.

Por lo que “no voy a opinar sobre 
proyectos que no son responsables” y 
por el contrario “prefiero que el autor 
sea el que lo explique” aunque opinó 

que la iniciativa del concejal del partido 
verde “demuestra un claro posiciona-
miento del concejal von der Thusen con 
el Gobierno provincial y está muy alinea-
do con las políticas provinciales y es una 
decisión que él ha tomado”.

 Sin embargo Rossi indicó que el po-
sicionamiento político de von der Thu-
sen “no sorprende mucho porque la otra 
concejal del Partido Verde, fue candidata 
a diputada de la Gobernadora Bertone en 
la última elección en referencia a su par 
Laura Colazo.

La propuesta

El concejal Raúl von der Thusen pre-
sentó un proyecto de ordenanza por el 
cual solicita reducir los impuestos mu-
nicipales en un 25%, además de reque-
rir que se suspenda la actualización del 
valor de la unidad fiscal, ordenanza N° 
2934/11.

El edil sostuvo que la “actual presión 
fiscal de los distintos niveles de gobierno, 
las variables económicas generadas por 
el aumento de la cotización de la moneda 
de referencia, el incremento de las tarifas 
en los servicios públicos, y la continua 

El concejal Paulino Rossi (UCR) se prefirió que von der Thusen “explique el proyecto” dado que a su entender “es irresponsable”. El edil consideró que su par no 
da detalles de dónde se haría la reducción impositiva al tiempo que remarcó el alineamiento del representante del partido verde con “las políticas provinciales”.

suba del valor de los combustibles han 
generado una crisis que afecta en forma 
directa a todos los ciudadanos. Y como 
es de público conocimiento que el Mu-
nicipio de la ciudad ha manifestado que 
mantiene un superávit presupuestario, lo 
cual posibilitará que se tomen las medi-
das necesarias para el alivio financiero de 

los vecinos de Río Grande”.

Además manifestó que la “presión 
económica que sufren los vecinos de 
la ciudad es muy grande, por lo cual no 
parece justo que así suceda cuando des-
de el Ejecutivo plantean una situación 
de superávit”.
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RÍO GRANDE. Ayer se llevó a cabo, 
en el Concejo Deliberante, un encuen-
tro con representantes de la Asociación 
Santa Mónica que trabaja con jóvenes 
y adolescentes que sufren el flagelo de 
las adicciones. 

En representación de la Asociación 
Civil asistieron la hermana Virginia Mi-
chel y Mabel Borda que también traba-
ja en la institución, y ambas revelaron 
que desde hace cinco años que se des-
empeñan en la ciudad de Río Grande 
abordando la problemática de las adic-
ciones y que esto se lleva a cabo con 
esfuerzo personal de los voluntarios y 
poco aporte de las instituciones públi-
cas. 

Explicaron que también se involu-
cran las familias para colaborar pero 
que la mayoría de los chicos que asisten 
al lugar para recibir acompañamiento, 
contención y ayuda, no tienen recursos 
ni obra social y muchas veces llegan al 
lugar porque han sido derivados desde 
el hospital u otra entidad pública. 

La intención del Concejal Paulino 
Rossi es establecer un subsidio para la 
Asociación, por parte del Municipio, 
dada la importancia del trabajo social 
que realizan. Además, el edil hizo en-
trega de una Declaración de Interés a la 
Asociación por su aporte a la comuni-
dad. 

Rossi recordó que está vigente “una 
Ordenanza que fue aprobada hace 
años, cuando la actual senadora Mi-
riam Boyadjian era Concejal, en la cual 
plantea un acompañamiento, por parte 
del Estado, a todas las instituciones que 
trabajen en la recuperación de adiccio-
nes”.

Sin embargo reconoció que “esta 
Ordenanza que tenía un espíritu muy 
noble, nunca una institución pudo 
acceder porque planteaba muchos re-
quisitos y no hay instituciones en la 
ciudad que cumplan, especialmente, lo 
referente a la internación que es funda-
mental para poder acceder a este sub-

sidio”.
Reveló además que “desde hace 

tiempo que venimos trabajando con la 
Asociación Santa Mónica y me animo a 
decir que es la única que está desborda-
da en lo que es el tratamiento de adic-
ciones y veíamos que están en el medio 
de la problemática pero sin recursos”, 
por lo que consideró que de esta mane-
ra “se complica mucho para ellos llevar 
adelante sus actividades” dado que si 
bien “ellos no cobran nada, los profe-
sionales si necesitan contar con un in-
greso”.

Por ello, desde el Bloque “nos pare-
ció oportuno modificar esta Ordenanza 
y plantear un escalón intermedio para 
que puedan acceder a un 50% del sub-
sidio que en este caso sería Santa Mó-
nica pero podrá acceder cualquier ins-
titución que trabaje en la lucha contra 
las adicciones en la ciudad se le podrá 
garantizar un financiamiento que para 
ellos sería muy importante y así como 

CONCEJO DELIBERANTE

ADICCIONES: PROPONEN QUE EL ESTADO 
ACOMPAÑE A ENTIDADES SIN FINES DE LUCRO
La propuesta es impulsada por el concejal Paulino Rossi que ayer destacó el trabajo que realiza la Asociación Santa Mónica ayudando a los jóvenes y 
adolescentes a escapar del flagelo de las drogas. “El Estado debe estar presente junto a las entidades que realizan este trabajo social tan importante” 
indicó Rossi. 

existe Santa Mónica se puede fomen-
tar que otras instituciones de la ciudad 
también puedan ayudarnos a combatir 
el flagelo de las drogas que cada día es 
más grave”.

Rossi recordó que “la gente que tie-
ne problemas de adicciones es mucha 
en la ciudad y cuando van a una insti-
tución pública o privada a tratarse la 
adicción, muchas veces los derivan con 
ellos (por Santa Mónica) y son una en-
tidad sin fines de lucro que hoy están 
desbordados y como Estado tenemos 
que ver como acompañamos porque 
ellos están tratando un problema de sa-
lud pública”.

Finalmente Rossi explicó que “el 
subsidio consiste a un monto equiva-
lente a dos sueldos municipales y son 
fondos que deben rendirse y una vez 
que lo hace pueden acceder nueva-
mente al mes siguiente y en caso de no 
ser con internación el subsidio será de 
un sueldo municipal”.

Problemática que crece

Por su parte, la Hermana Virginia 
Michel de la Asociación Santa Mónica 
señaló que el subsidio sería importan-
te porque “todo suma, todo nos viene 
bien, sobre todo pensando en todas es-
tas familias que están llegando a la ciu-
dad, donde últimamente hemos tenido 
mucha demanda, muchos jóvenes que 
vienen sin nada, donde además esta-
mos atravesando una situación difícil, 
con mucho desempleo”.

Indicó que en la actualidad “esta-
mos ayudando alrededor de 45 perso-
nas que vienen a comenzar este proce-
so de recuperación de adicciones”, y la 
Asociación “cuenta con tres trabajado-
ras sociales, una psicóloga, una médica 
que nos voluntariamente, sobre todo 
coordinando algunos espacios grupa-
les, dos acompañantes terapéuticos, 
profesores, siendo que nosotros esta-
mos funcionando en el barrio AGP, so-
bre la calle O’Higgins 751”.

También resaltó que estamos “reci-
biendo un subsidio de parte de Sedro-
nar, que es para el tratamiento de los 
chicos”.

Explicó además que por el momen-
to “vamos a continuar trabajando en la 
modalidad ambulatoria” aunque “más 
adelante pensamos en una casa de me-
dio camino para acoger a todos los chi-
cos que están haciendo un proceso in-
teresante, que quieren salir del entorno, 
que realmente es lo que cuesta mucho, 
y muchas veces a pesar de tener toda la 
voluntad, cuesta mucho cuando no tie-
nen un lugar adecuado, además de te-
ner algunos chicos que no tienen donde 
vivir, que quieren salir adelante, por lo 
tanto esta casa va a ser para eso, como 
así también para los chicos que vienen 
de una internación, y que quieren re-
insertarse nuevamente en la sociedad, 
por lo cual que sea algo temporal para 
que ellos puedan contar con un lugar”.

Municipio de la Ciudad de Río Grande
PROVINCIA DE TIERRA  DEL FUEGO

REPÚBLICA  ARGENTINA

CITACIÓN
La Dirección de Tierras, dependiente de Participación y Gestión 
Ciudadana, cita a los herederos de quien en vida fuera el Sr. Salazar 
Saturnino Antonio; L.E. Nº 5.399.358 para que en el término de 60 
(sesenta) días a partir de la notificación se presente en el Expte. Letra. 
“S” Nº 1508/1997, por la que se tramita la adjudicación del predio fiscal 
denominado Sección “H”, Macizo 93, Parcela 2, sito en la calle Lisandro 
de la Torre Nº 1010 de esta ciudad, acompañando los originales y/o 
copias certificadas de los instrumentos legales que acrediten el carácter 
invocado (partidas de nacimiento, partida de defunción) y efectúen 
petición concreta en cuanto por derecho corresponda, suspendiéndose 
el procedimiento que se tramita hasta ese entonces, bajo apercibimiento 
de continuar el trámite según su estado.

Municipio de la Ciudad de Río Grande
PROVINCIA DE TIERRA  DEL FUEGO

REPÚBLICA  ARGENTINA

CITACIÓN
La Dirección de Tierras, dependiente de Participación y Gestión 
Ciudadana, cita a los herederos de quien en vida fuera la Sra. Veloz 
Arismendi Juana del Carmen D.N.I. Nº 92.790.055 para que en el término 
de 60 (sesenta) días a partir de la notificación se presente en el Expte. 
Letra. “V” Nº 1177/1997, por la que se tramita la adjudicación del predio 
fiscal denominado Sección “H”, Macizo 59, Parcela 8, sito en la calle Juan 
Domingo Perón Nº 87 de esta ciudad, acompañando los originales y/o 
copias certificadas de los instrumentos legales que acrediten el carácter 
invocado (partidas de nacimiento, partida de defunción) y efectúen 
petición concreta en cuanto por derecho corresponda, suspendiéndose el 
procedimiento que se tramita hasta ese entonces, bajo apercibimiento de 
continuar el trámite según su estado.
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USHUAIA. El secretario de Me-
dio Ambiente de la Municipalidad, 
Damián De Marco, explicó a Tiempo 
Fueguino las tareas que vienen de-
sarrollando desde el área “estamos 
trabajando con el retiro de chatarra 
diario, entre 5/6 carcasas de vehícu-
los abandonados por día, a requeri-
miento de los propios vecinos que se 
comunican con la secretaría o a aten-
ción al vecino” y agregó “ya llevamos 
más de 2 mil toneladas exportadas y 
estamos preparando la próxima ex-
portación de este residuos luego de su 
compactación”.

Sobre la mecánica de trabajo de-
talló “diariamente programamos una 
zona, tenemos agenda de trabajo pro-
gramada en todos los puntos de la 

ciudad, se retira el material de la ca-
lle, luego se acopia en principio en un 
terreno lindante al relleno sanitario, 
cuando se acumula la maquina com-
pactadora va trabajando prensando el 
residuo y después la empresa contra-
tada lo exporta al continente para re-
cuperar el hierro y poder reutilizarlo”.

Asimismo, “estamos trabajando de 
forma conjunta con Agrotécnica Fue-
guina y el personal de Servicios Públi-
cos en la limpieza de cordones, tanto 
de manera nocturna como diurna, la 
idea es limpiar los cordones de todos 
los barrios y les vamos a estar avisan-
do a los vecinos para que retiren los 
vehículos” detalló el Secretario.

Con respecto a la limpieza, el fun-
cionario también afirmó “seguimos 

MUNICIPALES

AVANZAN LOS TRABAJOS DE LIMPIEZA 
Y EMBELLECIMIENTO DE USHUAIA

con la recolección de voluminosos, 
trabajos de limpieza de espacios pú-
blicos y plazas” y adelantó “estamos 
firmando un convenio con la empresa 
Seinco para colocar contenedores de 
gran porte en cuatro puntos de la ciu-
dad donde hay contenedores pero no 
son suficientes”.

Se trata de un sistema de conte-
nedor Roll Off de 21 metros cúbicos 
que se colocarán en La Bolsita, en el 
Escondido en las calles Cilawaia y Ka-
rukinka y en Andorra. Se espera que 
luego se sumen dos más.

“Son para lugares donde es com-
plicado el acceso para la recolección 
domiciliaria de residuos o que no están 
todavía en el recorrido diario de reco-
lección domiciliaria” detalló De Marco.

Asimismo, “seguimos trabajando 
en puntos críticos, lugares que se mal 
utilizan para arrojar residuos, diaria-
mente concurrimos con camiones y 
camionetas que están a disposición 
de la secretaría además de inspectores 

para notificar a los vecinos lindantes a 
esos espacios cuales son los horarios 
de recolección y la normativa acerca 
de arrojar residuos a la vía pública” 
explicó el funcionario.

Con respecto al embellecimiento 
de la ciudad, De Marco sostuvo “co-
menzamos con trabajo en canteros, 
rotondas, en la Plaza Cívica donde 
hemos modificado canteros, colo-
cando flores, plantas y plantines” y 
agregó “le dimos continuidad a lo que 
habíamos comenzado en el invierno, 
con el embellecimiento de rotondas y 
vamos a continuar con plazas y espa-
cios públicos en distintos barrios de la 
ciudad”.

“Es un plan muy ambicioso que 
desarrollamos con el área de parques 
y jardines, contamos con dos viveros 
con plantas y arbolado que fueron 
mantenidos durante todo el invierno 
y que ahora serán utilizados en distin-
tos puntos de la ciudad” cerró el fun-
cionario municipal.

Finalizada la veda invernal retomaron los trabajos de limpieza de espacios públicos, retiro de chatarra y colocación de plantas y plantines en distintos 
puntos de la ciudad. Asimismo próximamente se colocarán contenedores de gran porte en zonas problemáticas en cuanto a la producción de residuos.

Concejal María Laura Colazo
Bloque Partido Verde

Concejo Deliberante de Río Grande

Trabajando para una Tierra del 
Fuego sustentable e inclusiva
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PROVINCIA

TOLHUIN CONMEMORÓ SU 46º ANIVERSARIO 
DE FUNDACIÓN 
Autoridades provinciales, municipales y legislativas participaron del acto por el 46º Aniversario de Tolhuin, oportunidad en 
la que el intendente Claudio Queno destacó el crecimiento que tuvo la ciudad en los últimos años.

RÍO GRANDE. “La ciudad ha ido 
creciendo de muchas formas, en lo 
poblacional, en planificación y segui-
rá creciendo”, destacó ayer el inten-
dente Claudio Queno, al encabezar el 
acto por el 46° aniversario de funda-
ción de Tolhuin.

De la ceremonia participaron au-
toridades provinciales, municipales y 
legislativas, así como representantes 
de las concejos deliberantes de Us-
huaia y Río Grande.

“Hay que trabajar para lo que vie-
ne, sabemos que tenemos una rece-
sión económica importante a nivel 
nacional y esto también nos afecta”, 
sostuvo en su discurso el intendente 
Queno.

Y remarcó: “No descarto el acom-
pañamiento del Gobierno provincial 
con Tolhuin”, asegurando que “la re-
lación es excelente”.

Respecto a la situación de los ser-
vicios, indicó que “hemos saneado 
diferentes barrios que fueron crecien-
do como ser Islas del Sur”. Además 
destacó el trabajo de la Dirección 
Provincial de Obras y Servicios Sani-
tarios (DPOSS), asegurando que “vi 
realmente plasmado aquel plan di-
rector que iniciamos en el 2009 y en 
dos años y medio han trabajado en la 
ciudad sobre el saneamiento”.

Del acto y tradicional desfile par-
ticipó el Vicegobernador, Juan Carlos 
Arcando, el Intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto, el diputado Martín Pé-
rez, la concejal María Eugenia Duré, el 
Jefe de Gabinete de la Municipalidad 
de Ushuaia, Oscar Souto, la diputada 
Analuz Carol, autoridades del Supe-
rior Tribunal de Justicia, funcionarios 
de la municipalidad de Tolhuin, fuer-
zas armadas, establecimientos educa-
tivos.

Perspectivas de desarrollo
En el marco de los festejos por el 

46º aniversario de Tolhuin, el legisla-
dor Daniel Harrington realizó consi-
deraciones sobre el crecimiento de la 
ciudad y la necesidad de “continuar 
gestionando, para que cada vez más 
vecinos cuenten con todos los servi-
cios esenciales y mejoren su calidad 
de vida”. También, ponderó las pers-
pectivas de desarrollo que presenta el 
centro de la provincia, tanto en mate-
ria turística como productiva.

El legislador reconoció que “en 
estos años se fue avanzando en la in-
clusión de los vecinos en la prestación 
de servicios básicos”. Sin embargo, 
explicó que “nos encontrábamos muy 
retrasados en función del ritmo de 
crecimiento demográfico que ha teni-
do la ciudad en la última década”.

“De a poco estamos saldando esa 
deuda, aunque hay que seguir traba-
jando fuertemente, porque no habla-
mos de lujos, sino de vivir en condi-

ciones dignas”, expresó Harrington.
Al ser consultado sobre cómo ima-

gina la ciudad en los próximos años, 
indicó que “hay mucho por hacer”. 
Reconoció –además- que “el futuro de 
Tolhuin viene por el lado del desarro-
llo de las actividades que hoy en día se 
realizan, pero que tienen un nivel de 
desarrollo incipiente”.

“Se puede hacer mucho más en ma-
teria de turismo y producción, hay un 
potencial muy grande para crecer pero 
por algún motivo no estamos dando 
el salto; está la voluntad política y las 
herramientas para generar un mayor 
valor agregado en las cosas que hace-
mos”, reflexionó.

Ante este escenario –agregó- que “el 
desarrollo de un complejo termal, im-
pactaría de manera positiva en la ciu-
dad, no solo atrayendo turismo interno 
-como hasta ahora-, sino en el prome-
dio de estadía del turista nacional e in-
ternacional”. De este modo, afirmó que 
“la generación de nuevas alternativas 
no solo va a tener un impacto positivo 
en Tolhuin, sino para la provincia”.

En relación a la situación actual del 
país y su impacto en Tolhuin, consi-
deró que “es evidente que la situación 
está difícil, en el contacto con el vecino 
la principal demanda es la necesidad 
de trabajo”. En este sentido, reconoció 

que “aumentó considerablemente la 
ayuda social que realiza el Ministerio 
de Desarrollo Social de la provincia 
en tarjetas de prestación social y red 
sol”.

Por último, y en el marco de un 

nuevo aniversario de Tolhuin, valoró 
“a los vecinos y vecinas que trabajan 
incansablemente en pos de ser una 
sociedad mejor, especialmente, a los 
antiguos pobladores que le dieron el 
impulso a nuestro pueblo”.
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RÍO GRANDE. Las empleadas 
domésticas todavía no cuentan con 
obra social en Tierra del Fuego, pese a 
las solicitudes formales que se vienen 
realizando hace tres años. 

La irregularidad viene siendo de-
nunciada por la representante legal 
de las empleadas domésticas de la 
provincia, Dora Sánchez, quien tam-
poco tiene las potestades de una de-
legada gremial, ya que el sindicato no 
se encuentra acreditado en el Minis-
terio de Trabajo.

“Se llevan los aportes, que son po-
cos pero sumando debe ser un núme-
ro que no tengo, porque no es acce-
sible para cualquiera, somos muchas 
las que tenemos aportes mínimos”, 

dijo Dora por Fm Del Pueblo.
Tres años atrás, Dora comenzó 

con los pedidos formales para que las 
empleadas puedan acceder a trata-
mientos de salud, lo que se complica 
cuando los médicos les solicitan las 
autorizaciones que debería extender 
la obra social.

Tampoco se ven beneficiadas con 
el último aumento del 25% en sus sa-
larios, dividido en 12% en julio, 5% en 
septiembre, 5% en diciembre y 3% en 
marzo más el 25% por zona.

“Seguimos estando igual porque 
muchos no lo pagan, como siempre”, 
dijo Dora. Y agregó que “vamos a se-
guir peleando por un aumento, por lo 
menos acá en Tierra del Fuego”.

GREMIALES

LAS EMPLEADAS DOMÉSTICAS 
SIGUEN SIN SINDICATO NI OBRA 
SOCIAL EN LA PROVINCIA
Las empleadas domésticas todavía no cuentan con obra social en Tierra del 
Fuego, pese a las solicitudes formales que se vienen realizando hace tres años. 
Las trabajadoras no pueden hacer usufructo de la obra social y sus aportes son 
girados a Buenos Aires.

GOBIERNO 

CAPACITARON A PERSONAL 
DE FUERZAS DE SEGURIDAD

USHUAIA. El Gobierno provincial, 
a través de la Secretaría de Seguridad 
Pública y en conjunto con el Ministe-
rio de Seguridad de la Nación, brindó 
el lunes último una capacitación des-
tinada a miembros de las fuerzas de 
seguridad con asiento en Ushuaia.

La capacitación está dirigida al 
personal operativo y administrativo 
de la Policía, Servicio Penitenciario, 
Patronato de Liberados, Transporte, 
Defensa Civil y áreas policiales como 
comisarias, División Científica, Servi-
cios Especiales y Narcotráfico.

Se trata de un curso de introduc-
ción a los sistemas de información 
geográfica que va a permitir mejorar 
la producción de información rela-
cionada con mapas, sistemas digita-
les como el 911 y sistemas de contin-

gencia para desastres naturales.
Al respecto, el secretario de Se-

guridad Pública Guillermo Granieri 
destacó que “esto para nosotros es 
un puntapié inicial en lo que impli-
ca la producción de estadísticas de 
cara a sistemas digitales como lo es 
el 911 o en sistemas de contingencia 
que estamos pensando para casos de 
desastres importantes en toda la Pro-
vincia”.

“Contar con este tipo de capacita-
ción, no solamente en Ushuaia, sino 
también próximamente en Río Gran-
de, es importante para que todos ha-
blemos el mismo idioma y además 
nos ayuda para mejorar las estadís-
ticas que se producen en la Secreta-
ría de Estado de Seguridad” señaló el 
funcionario.
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IGUALDAD DE GÉNERO 

PIDEN LA “INCONSTITUCIONALIDAD” DE UN
ARTÍCULO DE LA CARTA ORGÁNICA DE USHUAIA

USHUAIA. Las legisladoras Angelina 
Carrasco y Marcela Gómez, del bloque 
FpV-PJ, presentaron una acción tendiente 
a que el Juzgado Electoral declare la in-
constitucionalidad del artículo 219 de la 
Carta Orgánica Municipal.

Demandan que en las próximas elec-
ciones el desplazamiento de los candida-
tos por preferencias se aplique dentro de 
cada género, sin posibilidad de que los va-
rones puedan excluir a las mujeres.

Para las demandantes, el artículo 219 
resulta “abiertamente discriminatoria y, 
por ende, inconstitucional y contraria a 
las convenciones internacionales ya que 
excede el límite de la autonomía munici-
pal, al dejar sin efecto derechos y garantías 
establecidos en la Constitución Nacional, 
al que se encontraban obligados los cons-
tituyentes municipales a conformarse”. 
Lo que trajo como consecuencia “dejar de 
lado el orden público electoral establecido 
por el artículo 37 de la Constitución Nacio-
nal, imponiéndose como resultado la ami-
noración de la participación femenina en 
el cuerpo deliberativo de la ciudad, hasta 
el límite actual de su supresión lisa y llana”. 
Además, argumentaron que “las medidas 

de acción positivas protegidas y promo-
vidas por la Constitución Nacional son 
válidas y exigibles, como piso mínimo, en 
el ámbito municipal; y su supresión trajo 
como resultado una discriminación in-
directa” y que por lo tanto “ la supresión 
del orden público constitucional, como 
por los resultados que produjo, la norma 
resulta contraria a los Tratados Interna-
cionales (...), al violentarse el principio de 
progresividad y producir, como resultado, 
discriminación indirecta contra las muje-
res, lo que contraviene el deber de respe-
to que el sistema internacional le impone 
a los Estados Partes”.

Respecto a la acción de certeza, Ca-
rrasco y Gómez, solicitaron, que con 
posterioridad a declarar la inconstitu-
cionalidad, el Juez “declare que en las 
próximas elecciones municipales a reali-
zarse para cubrir los cargos de Concejales 
de la ciudad de Ushuaia, los sistemas de 
ponderación de listas por parte del elec-
torado deberán respetar la efectividad de 
la proporción por género establecida en 
el artículo 218 de la Carta Orgánica Mu-
nicipal, de modo tal que de obtenerse los 
requisitos para que se produzca el despla-

zamiento de los candidatos por el resulta-
dos de las preferencias, éstas se aplicarán 
dentro de cada género, sin posibilidad de 
que los varones puedan excluir a las mu-
jeres en el resultado electoral final”, o que 
en su defecto, Aramburu disponga “el me-
canismo que asegure el cumplimiento del 
orden público impuesto en la materia por 
las normas constitucionales y supracons-
titucionales que regulan el tema”. 

Por último las legisladoras advierten 
que la no resolución del planteo antes 
del próximo proceso electoral, “terminará 
empañando los comicios y, fundamental-
mente, privando a candidatos y electores 
del objeto propio del acto electoral, que 
no debe ser hacer juicios para imponer 
sus candidaturas o títulos electivos, sino 
favorecer en ese tiempo un debate demo-
crático fructífero”.

EL CONCEJO EN EL FORO PATAGÓNICO
Autoridades del Concejo Deliberante entregaron al Foro Patagónico la 
declaración institucional de Interés Municipal del evento, documento que fue 
ratificado por unanimidad en sesión.
El presidente del Concejo, Juan Carlos Pino, el concejal Hugo Romero y la 
secretaria Noelia Butt participaron de la inauguración del 4° Foro Patagónico y 
expresaron el ferviente acompañamiento a las acciones de repudio y rechazo a 
las medidas del gobierno nacional que van en detrimento del pueblo patagónico.

Las legisladoras Angelina Carrasco y Marcela Gómez (FpV-PJ) presentaron una acción tendiente a que el Juzgado Electoral declare la “in-
constitucionalidad” del artículo 219 de la Carta Orgánica Municipal.  Demandan que en las próximas elecciones el desplazamiento de los 
candidatos por preferencias se aplique dentro de cada género, sin posibilidad de que los varones puedan excluir a las mujeres.
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RÍO GRANDE. La Dirección de 
Producción Audiovisual (DPA) de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF) estrenará la serie 
“Presidio. Experimento Ushuaia”, el 
próximo lunes 15 de octubre a las 21 
horas por el Canal Encuentro. 

La coproducción UNTDF-En-
cuentro realizada en cuatro episodios 
ahonda en el experimento social que 
significó el establecimiento de un 
penal de máxima seguridad en Us-
huaia, a principios del siglo XX, para 
albergar a los presos más peligrosos 
del país: asesinos, estafadores, de-
lincuentes, anarquistas y presos po-
líticos fueron confinados al frío y al 
olvido, y obligados a hacer trabajos 
forzados y a soportar torturas.

Esta serie es conducida por el pe-
riodista Ricardo Ragendorfer, cronis-
ta de policiales, quien dedica en cada 
episodio a un preso emblemático. Así 
recorrerá la historia del penal desde 
su origen hasta el cierre definitivo.  
Así narra la historia de tres presos 
emblemáticos distintos: Cayetano 
Santos Godino (el Petiso Orejudo), 
considerado el primer asesino serial 
de Argentina; Simón Radowitzky, un 
anarquista de 15 años que asesinó al 
jefe de policía Ramón Falcón; Ricardo 
Rojas, un intelectual disidente, con-
finado a la isla como preso político. 
Y el cuarto episodio está dedicado a 
Roberto Pettinato (padre), quien fue 
el reformador penitenciario que cam-
bió el paradigma de la cultura puni-
tiva.

Cabe destacar que Presidio. Expe-
rimento Ushuaia es una producción 
original grabada completamente en 
Ushuaia y alrededores, que incluye 

recreaciones de ficción, testimonios 
de historiadores, especialistas y fa-
miliares de antiguos pobladores; con 
archivo fotográfico, material fílmico y 
documentos de la época de gran valor 
testimonial.

Episodios:

-Lunes 15/10 – El origen
Argentina, 1904. Momento funda-

cional del presidio de Ushuaia bajo 
los lineamientos científicos de la cri-
minología positivista. Esta cárcel alo-
jó presos de toda índole; entre ellos, 
estuvo Cayetano Santos Godino, alias 
el Petiso Orejudo, clasificado como 
un “enfermo mental irrecuperable”.  
La estrategia del “experimento Us-
huaia” consistía en fundar y poblar 
una ciudad alrededor de una cárcel y 
así fijar soberanía en un territorio dis-
putado por ingleses y chilenos.

-Lunes 22/10 – Los anarquistas
En pocos años, Ushuaia se trans-

formó en tierra maldita. En Buenos 
Aires, el conflicto social llegaba a su 
clímax al acercarse el Centenario. Los 
anarquistas eran enviados a Ushuaia 
a cumplir condenas por tiempo inde-
terminado. Entre ellos, llegó el legen-
dario Simón Radowitzky, asesino del 
jefe de la policía, emblema del anar-
quista violento.

-Lunes 29/10 – Los confinados po-
líticos

Ushuaia se convirtió en destino 
de presos políticos disidentes del gol-
pe del 30. Los castigos inhumanos 
no tardaron en llegar a la tapa de los 
diarios. Durante este oscuro período, 
la cárcel se extendió por todo el pue-
blo. Llegó Ricardo Rojas, militante 

EDUCACIÓN

LA UNTDF ESTRENA LA SERIE “PRESIDIO, 
EXPERIMENTO USHUAIA” POR CANAL ENCUENTRO
Se trata de una producción original grabada completamente en Ushuaia y alrededores, que incluye recreaciones de ficción, testimonios de histo-
riadores, especialistas y familiares de antiguos pobladores.

radical e intelectual que, si bien no 
vivió dentro del presidio, estuvo en la 
ciudad en categoría de “confinado”, 
experiencia que inspiró su novela de 
denuncia Archipiélago.

-Lunes 5/11 – El fin
A partir del final de la década 

de los 30, mientras la ciudad cre-

cía, el penal declinó. Bajo el lema 
de humanizar las cárceles, durante 
los primeros años del peronismo, 
Roberto Pettinato terminó con las 
prácticas de segregación y maltra-
to de los criminales. Una de esas 
tareas fue cerrar el presidio de Us-
huaia, en 1947.
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MUNICIPALES

Se trata de la jornada denominada “El reto energético: energías y desechos”, que se desarrollará este jueves 11 a partir de las 20 horas en 
el Espacio para el Desarrollo Laboral y Tecnológico. Estará a cargo de la Ingeniera Química y Magister Belén Sánchez, quien disertará 
sobre energías renovables.

RÍO GRANDE. La directora de De-
sarrollo Local, Constanza Renzone, 
brindó detalles sobre la jornada de 
capacitación denominada “El reto 
energético: energías y desechos”, que 
se llevará a cabo este jueves 11, desde 
las 20 horas, en el Espacio para el De-
sarrollo Laboral y Tecnológico ubica-
do en calle Pellegrini.

“Estará disertando una Ingeniera 
Química de Río Grande, que además 
de excelente profesional conoce la 
matriz energética de Argentina, y va 
disertará sobre lo que se viene, que es 
este cambio en las matrices energéti-
cas”, señaló.

La funcionaria destacó que la pro-

BRINDARÁN CAPACITACIÓN ABIERTA A LA 
COMUNIDAD SOBRE ENERGÍAS RENOVABLES

fesional “ha realizado estudios de pos-
grado en Francia, logrando un Master 
especializado en Energías Renovables 
y la incorporación a las matrices ener-
géticas de este tipo de energías”.

“La idea es proponer un espacio 
distinto para quienes ya se vienen ca-
pacitando en el marco de la oferta que 
tiene, por ejemplo, la Oficina de Em-
pleo, respecto a los cursos de energías 
renovables, los electricistas y a todos 
aquellos que estén interesados a ni-
vel local en empezar a incursionar un 
poco más en algo que es un reto y es 
un desafío para lo que son los países 
emergentes como los nuestros, que 

requieren empezar a mirar estas 
transiciones que van a ser necesa-
rias y que son lo que se viene”, ex-
plicó Renzone.

Por último, remarcó que “creo 
que el plus que presta el poder es-
cuchar a una par, es que uno cree 
que estamos a distancias siderales 

de alcanzar ese tipo de matrices, sin 
embargo, existen algunas posibilida-
des que son reales y son fácticas de 
poder proponerse como primeros pa-
sos, entonces, un poco por esa línea, y 
trabajando sobre lo que realmente hay 
hoy y hacia dónde vamos, es que esta 
charla se va a estar dando este jueves”.

RETOMARON LA PAVIMENTACIÓN
DE CALLE PACHECO EN EL AGP 

MUNICIPALES

RÍO GRANDE. Se retomaron en 
los últimos días los trabajos de la 
construcción del pavimento de las 
calles Pacheco, Estrecho San Carlos 
e ingreso al barrio AGP de nuestra 
ciudad. La obra incluye, además de 
las arterias mencionadas, las colec-
toras del sector, y fue reiniciada tras 
la finalización de la veda invernal, 
según lo informado desde la Secre-
taría de Obras y Servicios Públicos 
del Municipio.

Se trata de una obra considerada 
de “suma importancia” por el Muni-
cipio y particularmente para el ba-
rrio AGP, ya que descongestionará el 
tránsito de manera significativa en 
la zona “tanto para los vecinos del 

Se trata de una obra considerada de “suma importancia” por el 
Municipio y particularmente para el barrio AGP, ya que descon-
gestionará el tránsito de manera significativa en la zona “tanto 
para los vecinos del lugar como para los distintos vehículos de 
emergencias, sobre todo en las horas pico”.

lugar como para los distintos vehícu-
los de emergencias, sobre todo en las 
horas pico”.

Cabe recordar que los trabajos 
que abarca el proyecto que se ejecuta 
contemplan, luego de la demolición 
y retiro del hormigón y columnas 
de alumbrado existentes y del movi-
miento de suelo respectivo –relleno 
y compactación-, la construcción de 
calzadas, cordones y veredas de hor-
migón, alumbrado y parquización, 
asegurando así el ordenamiento de 
las vías de comunicación con el resto 
de la ciudad e internamente el mejo-
ramiento integral de la transitabili-
dad vehicular.
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HABRÍA SUFRIDO UN INFARTO

ESTUDIANTE RIOGRANDENSE APARECIÓ SIN VIDA EN MENDOZA 

RIO GRANDE. Según publican 
medios mendocinos, en las últimas 
horas, apareció el cuerpo sin vida 
de la joven fueguina Luciana Nicole 
Núñez de 21 años, quien se encontra-
ba cursando la carrera de Comercio 
Exterior. La estudiante se encontraba 
dentro de su departamento ubicado 
sobre calle San Martín 941 del primer 
piso de la capital de la provincia de 
Mendoza, tendida sobre el piso y sin 
ropa.

La madre de la joven se comunicó 
telefónicamente con las autoridades 
policiales mendocinas luego de per-
der contacto con su hija desde el pa-

sado domingo 7.
Al arribar a la vivienda, los unifor-

mados se encontraron con la joven 
tendida sobre el piso, por lo que rá-
pidamente se solicitó la presencia de 
una ambulancia, donde los profesio-
nales médicos confirmaron el deceso 
de la estudiante. Ante esta situación, 
se dio intervención a las autorida-
des judiciales, quienes ordenaron el 
traslado del cuerpo hacia la morgue, 
donde se llevó adelante la autopsia a 
fin de poder establecer las causas del 
deceso. 

Asimismo y en relación al traba-
jo que se llevó adelante dentro de la 
vivienda de la joven, no se logró ob-

servar signos de violencia ni faltante 
alguno en principio, por lo que se des-
cartaría la participación de terceras 
personas en el lugar.  

Desde la Justicia indicaron que la 
investigación se caratuló como “averi-
guación muerte”, y no se descarta nin-
guna hipótesis sobre el deceso. Según 
información policial, la joven presen-
taba una herida en la rodilla, presumi-
blemente producto de una caída.

Finalmente y tras conocerse los 
primeros informes de la autopsia, el 
Fiscal de Homicidios, Carlos Torres 
habría confirmado a medios mendo-
cinos que la joven habría sufrido un 
infarto

Una joven riograndense de 21 años, quien se encontraba estudiando en la provincia de Mendoza, fue encontrada sin vida dentro de su 
departamento. El hallazgo fue realizado por la policía luego de que la madre de la estudiante se comunicara con la fuerza ante la falta de 
respuestas de su hija. Según el primer informe de la autopsia, la joven habría sufrido un infarto. 

EXCARCELARON A 
DETENIDOS POR EL 
ROBO DE
MATERIALES 

RIO GRANDE. Tal como se es-
peraba, este martes se procedió al 
traslado de los tres detenidos por el 
robo de herramientas y materiales 
de construcción de un obrador de la 
margen sur.

De esta forma, Cristian Mauricio 
Naveda (37), Maximiliano Andrés 
Benítez (35) y Diego Martín Bogarín 
(31), reconocidos delincuentes de la 
ciudad, fueron indagados por el Juez 
de Instrucción N°2 Raúl Sahade en 
el marco del delito de “Robo agrava-
do”, por el cual fueron detenidos du-
rante los primeros minutos del lunes 
pasada la medianoche, luego de que 
vecinos alertaran a la policía sobre la 
presencia de sujetos cargando mate-
riales de construcción a un vehículo. 

Los acusados se negaron a pres-
tar declaración por recomendación 
de la Defensora Oficial Lorena Ne-
breda, quien a su vez solicitó la ex-
carcelación de los imputados.

Dicha solicitud no fue rechazada 
por el Fiscal Jorge López Oribe, por 
lo que el magistrado accedió al pe-
dido, ordenando la liberación de los 
sujetos entrada la tarde. Asimismo, 
la causa continuará su rumbo.

SE NEGARON A DECLARAR

IMPUTADOS SE NEGARON A DECLARAR 

COMENZÓ EL JUICIO POR UN  NUEVO 
ASALTO A UN TAXISTA

RIO GRANDE. En horas de la 
mañana dio inicio a un nuevo juicio 
oral y público en los Tribunales del 
ex Campamento YPF de la ciudad de 
Río Grande.

En el mismo se investiga la par-
ticipación de dos jóvenes en un vio-
lento asalto a mano armada a un 
taxista, hecho ocurrido en la madru-
gada del 15 de abril en la zona céntri-
ca de la ciudad. 

El debate es presidido por el Tri-
bunal Oral integrado por los magis-
trados Juan José Verela, Daniel Bo-
rrone y Eduardo López, en tanto que 
en representación del Ministerio Pú-
blico Fiscal, se encuentra el Dr. Pa-
blo Candela y en representación de 
los imputados, el abogado particular 
Lucas Sartori.

El juicio comenzó con la lectura 
por parte del Fiscal de la elevación 
de la causa a debate oral, en la cual 
brindó diversos detalles surgidos a 
lo largo de la investigación en la cual 
se coloca a Juan Ignacio Bordenave 
y Javier Maximiliano Ponce Larrubia 
como los principales sospechosos 
de haber asaltado al taxista Ramón 
Omar Oviedo a punta de cuchillo, 
logrando apoderarse de la billetera 
con la recaudación y el teléfono ce-
lular de la víctima. 

Una vez finalizada la alocución 
del Fiscal, los jueces invitaron a los 
imputados a prestar declaración, 
quienes por recomendación de su 
abogado defensor, se abstuvieron, 
por lo que se procedió a la lectura 
del testimonio brindado en la etapa 
de instrucción. 

Inmediatamente después, el ta-
xista Ramón Oviedo se hizo presente 
a fin de prestar declaración testimo-

nial ante los magistrados. 
La declaración sorprendió debido 

a que no lograba recordar situaciones 
puntuales sobre el hecho. Asimismo, 
reconoció no haber podido identi-
ficar a sus atacantes a través de la 
rueda de reconocimiento. Aseguró 
que era de noche, había poca luz y 
que todo ocurrió en cuestión de se-
gundos, como así también, recién co-
menzaba el turno de trabajo y aún se 
hallaba “medio dormido”.

Si bien en la denuncia indicó que 
lo atacaron con un cuchillo, la vícti-
ma explicó a los jueces que nunca vio 
el arma, solo sintió que le apoyaron 
un elemento punzante sobre el cue-
llo, sin poder dar mayores precisiones 
sobre el tema.  

Sobre la causa, el Fiscal Pablo Can-
dela, en diálogo con FM Del Sol, sos-
tuvo que “el hecho se registró el pa-
sado 15 de abril sobre la intersección 
de las calles Bilbao y Estrada de esta 
ciudad, donde dos personas agreden 
al taxista para quitarle la recaudación 
y otros elementos. La imputación con 
la que abrimos el juicio, es que una de 
las dos personas habría utilizado un 
elemento contundente, con punta, 
tipoi cuchillo”.

En relación a la declaración acota-
da de la víctima, el Dr. Candela acla-
ró que “evidentemente la víctima no 
pudo recordar algunas implicancias 
que tienen que ver con el elemento 
concreto que fue utilizado. Nosotros 
la imputación que manejamos es que 
era un cuchillo y esto no está del todo 
claro en la visión del testigo y del re-
conocimiento (de los acusados), que 
tampoco fue tan preciso. Asimismo, 
desde la imputación, nosotros te-

nemos totalmente demostrado las 
ocurrencias del hecho; porque el 
personal policial que intervino hizo 
una tarea minuciosa en la recopi-
lación de datos que logró estable-
cer todo el recorrido que hicieron 
los imputados con posterioridad a 
la concreción del hecho y esto nos 
llevó a la posibilidad de realizar los 
allanamientos en las viviendas de 
ellos y el hallazgo de elementos de la 
víctima en poder de los imputados 
un día después cuando se materia-
lizó el allanamiento. A raíz de ello, la 
materialidad del hecho nosotros la 
tenemos comprobada”. 

Por otro lado y ante la declara-
ción de la víctima, en la cual no logró 
brindar detalles que permitan avan-
zar a la fiscalía con la acusación, el 
Dr. Candela explicó que desde el 
Ministerio Público se descarta cual-
quier tipo de amenaza hacia la víc-
tima, “la persona declaró en líneas 
generales tal como lo había hecho 
en la instrucción. Nosotros tenemos 
que recordar que esta persona de-
claró inmediatamente después del 
hecho ante la policía, después volvió 
a declarar ante el Juez de Instruc-
ción, esos son los elementos proba-
torios que tenemos para solventar la 
acusación y en esa sintonía, noso-
tros entendemos que el hecho está 
totalmente demostrado”, finalizó el 
Fiscal. 

El juicio pasó a un cuarto inter-
medio para este miércoles, momen-
to en que tanto el Fiscal, como el 
abogado defensor, darán a conocer 
los alegatos ya que no se cuenta con 
más testigos por presentarse ante el 
Tribunal.    
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DEPORTES

RÍO GRANDE: INICIA EL PATAGÓNICO DE FUTSAL AFA

RÍO GRANDE. La esperada eta-
pa Regional Patagónica comenzará 
a disputarse hoy en la ciudad de Río 
Grande con la presencia de 14 elen-

cos clasificados (originalmente, eran 
16 pero son 14 por la ausencia de dos 
conjuntos: Xeneizes de Río Gallegos y 
el otro restante de Puerto Madryn), de 

ESTUDIANTE RIOGRANDENSE APARECIÓ SIN VIDA EN MENDOZA 

los cuales cinco representan al Futsal 
AFA de la Tierra del Fuego.  La acción 
en cancha comenzará a partir del me-
diodía.

Los integrantes del Departamento 
de Futsal AFA de Río Grande, junto a 
los integrantes de AFA que se acer-
caron a suelo fueguino, serán los en-
cargados de llevar adelante las tareas 
organizativas del certamen que se 
desarrollará en el Complejo Arena y 
verá el desfile en cancha de lo mejor 
del futsal patagónico.

La zona “A” la componen Club de 
Amigos, Defensores Futsal y Camio-
neros de Las Heras, mientras que la 
“B” tiene Centro de Galicia, Cruz del 
Sur, Futsal Madryn y Estrella del Sur. 
Por su parte, la “C” la integran Re-
sidentes Jujeños, Camioneros (Río 
Grande) y Estudiantes Unidos, en 
tanto que en la “D” están Esperan-
za, Ateneo (Ushuaia), Internacional 
y Deportivo Franquito. De esta ma-
nera, la organización, atinadamente, 
suplió la falta de los dos combinados 

ausentes en el clasificatorio, con la 
diagramación de 4 grupos: dos de 3 
integrantes cada uno y dos de 4.

Los cruces de la fase de grupos co-
menzarán a partir de las 12:00 horas 
con el enfrentamiento que protagoni-
zarán los conjuntos de Estrella del Sur 
y Cruz del Sur; y a su término se pro-
ducirá el debut del equipo capitalino 
de Centro Galicia, que se medirá ante 
Futsal Madryn. Desde las 16, Interna-
cional chocará con Ateneo; a las 18, 
Esperanza se cruzará con Deportivo 
Franquito; a las 20, jugarán Camione-
ros de Río Grande y Residentes Juje-
ños; y al cierre, a las 22, se enfrentarán 
Defensores y Camioneros (Las Heras), 
en el partido que será televisado para 
toda la provincia por la TVP Fueguina.

Comienza la ilusión de los repre-
sentativos fueguinos en la fase Pata-
gónica, que se desarrollará desde hoy 
en Río Grande, con la participación 
de los mejores elencos de la región. 
La competencia otorgará dos plazas 
de acceso a la instancia final de la Liga 
Nacional de Futsal AFA 2018.

VUOTO ENTREGÓ INDUMENTARIA
AL CLUB ATENEO

USHUAIA

USHUAIA. El Intendente Walter 
Vuoto, acompañado del concejal 
Hugo Romero, recibió a la delega-
ción del Club Ateneo que participará 
de la fase patagónica de la Liga Na-
cional de Futsal Argentina. El jefe 
comunal hizo entrega de indumen-
taria deportiva a la institución.

El representativo capitalino esta-
rá participando de la fase patagónica 
de la Liga Nacional de Futsal Argen-
tina que se disputará en la ciudad de 
Río Grande a partir de este martes 9 
de octubre hasta el domingo 14, en 
la que participarán tres conjuntos 
riograndenses y dos ushuaienses.

La Liga Nacional, organizada por 
el Consejo Federal de AFA, es un tor-
neo nuevo, donde está representado 
todo el Futsal de AFA del país, que se 
dividió en diferentes instancias.

En primer término se realizó la 
clasificación local, en la que par-
ticiparon todos los clubes que ha-
bitualmente participan en AFA en 
Ushuaia, resultando clasificados 
Centro Galicia y Ateneo.

En esta segunda instancia, se me-
dirán los mejores 16 equipos de la 
Patagonia, torneo que se jugará en la 
ciudad de Rio Grande y de ahí saldrán 
dos equipos para participar de la fase 
final que se va a jugar en la provin-
cia de San Juan, entre los 12 mejores 
equipos de la Argentina.

Formato de disputa: La región pa-
tagónica constará de dos instancias, 
en la primera habrá 4 grupos con 
cuatro equipos cada uno, en los que 
sólo clasificarán los primeros de cada 
zona. Luego se enfrentarán en semifi-
nales. En caso de haber un empate en 
ambos partidos, los duelos se defini-
rán mediante la disputa de un tiem-
po suplementario de diez minutos en 
dos períodos de cinco, pero si la pa-
ridad se mantiene los dos conjuntos 
deberán sellar su clasificación a la fi-
nal mediante la vía de los penales. Los 
finalistas pasarán automáticamente a 
la fase final “Nacional” pese al resul-
tado del último partido por el regional 
patagónico.

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

Con la participación de 14 elencos, distribuidos en cuatro zonas, hoy se pone en marcha, en la ciudad de Río Grande, el Regional Patagó-
nico, que entregará dos plazas a la fase final de la Liga Nacional de Futsal AFA. Hay tres equipos de Río Grande y dos de Ushuaia en plena 
contienda.
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USHUAIA. Un domingo a pura ac-
ción se vivió en el trazado original de 
la Agrupación Ciclistas de Mountain 
Bike Extremo (ACME), emplazado en 
el barrio Kaiken, con la disputa de la 
primera fecha del Campeonato Fue-
guino de Descenso de Montaña, que 
contará con la continuidad a lo largo 
de 6 fechas para consagrar a los cam-
peones provinciales.
El trabajo previo de la organización 
en el circuito “Nelson Place” se vio 
reflejado en el espectáculo brindado 
por los 25 riders que se alistaron en 
las diversas categorías, y protagoni-
zaron dos mangas en pleno descenso 
del trazado que constó de una lon-
gitud aproximada de 1KM. Rodrigo 
Ponce, Agustín Gallardo, Esteban 
Mendiburu y Lucas Jerez, se destaca-
ron en la jornada dominguera y fue-
ron los ganadores en sus respectivos 
segmentos.
En la categoría Semirrígidos, en el re-
gistro de las dos pasadas, Agustín Ga-
llardo fue el vencedor y estuvo escol-
tado en el podio por Francisco Leal y 
Julio Ríos, que concluyeron segundo 
y tercero, respectivamente. 
En la Doble Suspensión Juvenil, Es-
teban Mendiburu se impuso en el 
promedio de los dos descensos; Lu-
cas Medina terminó segundo y Lican 
Curto, tercero. Mientras que la Doble 

DEPORTES

AUSPICIOSO COMIENZO DEL FUEGUINO DE DESCENSO

Suspensión Máster la encabezó Ro-
drigo Ponce, y David Correa junto a 
Nelson Castro completaron las posi-
ciones de privilegio.
Por último, en Doble Suspensión Eli-
te, Lucas Jerez, que marcha segundo 
en la general de su segmento en la 
Copa Argentina, se adueñó de lo más 
alto del podio. Lucas Carrera, a sólo 
2,16 segundos en el acumulado final, 
terminó en el segundo escalón de las 
posiciones y Tomás Godoy fue el ter-
cero en las colocaciones de la prueba 
deportiva.
Emiliano Pinilla, referente de la acti-
vidad, expresó que “hay un buen se-
millero en Tierra del Fuego, hace unos 
días, un grupo estuvo en Tandil, en 
la Copa Argentina, con muy buenos 
resultados”. En este sentido, aseguró 
que “siempre tenemos nuevas pre-
sencias de participantes, esta vez, se 
sumó un corredor de la provincia de 
Córdoba y sigue incrementándose la 
categoría menor, que es muy positi-
vo”.

“Volvimos porque es un clásico, y re-
currimos a este circuito porque tiene 
muy buenos relieves y desniveles para 
variar el trazado en la carrera, hacien-
do un circuito de nivel y, además, por-
que el circuito del Cerro Cortez tenía 
un suelo muy húmedo con mucho ba-

ACME realizó la primera fecha del Campeonato Fueguino fue en su escenario original del circuito “Nelson Place”. Entre los presentes, se 
dieron cita los exponentes provinciales que estuvieron en Tandil, en la Copa Argentina.

USHUAIA. La Escuela KBOX Fin 
del Mundo anunció que realizará un 
seminario deportivo a cargo de Cris-
tian “La Serpiente” Bosch, que es uno 
de los principales exponentes del kic-
kboxing argentino. La cita será del 15 
al 17, en el Microestadio José “Cocho-
cho” Vargas.

Según lo expresado por Martín 
Vallejos, máximo referente de KBOX 

BRINDARÁN UN SEMINARIO  DE MUAY THAI Y KICKBOXING

USHUAIA

rro; muy blanda la tierra”, aseveró Pi-
nilla acerca de este retorno al trazado 
original de ACME. Igualmente, desde 
la Agrupación, ya confirmaron que la 
próxima fecha se podría llevar a cabo 
en el reducto del Cerro Cortez, siem-
pre y cuando las condiciones reinan-

tes del suelo así lo permitan.
Auspicioso paso de los riders por el 
“Nelson Place” para hacer el estreno 
del presente calendario del Campeo-
nato Fueguino, que tendrá una pro-
longación de seis fechas puntuables, 
que finalizará tras el verano, en 2019.

Fin del Mundo, se fraccionará en tres 
días de intensas prácticas, donde 
se van efectuar entrenamientos de 
Muay Thai y de kickboxing; desde las 
20:00 horas. Los trabajos del semina-
rio estarán impartidos por Bosch, que 
estará acompañado por la campeona 
argentina Florencia Greco, que será 
quien provea de conceptos al seg-
mento femenino.

Cristian Bosch es uno de los más 
importantes practicantes de kickbo-
xing del suelo argentino, entre sus 
pergaminos figura campeón mundial 
WKC - WKN - WBC; campeón suda-
mericano ISKA - WKN y campeón ar-
gentino AAKP.

Sin dudas, una buena oportuni-
dad para acercarse, perfeccionarse y 
contemplar a uno de los más grandes 
peleadores de la Argentina en tierras 
fueguinas.

El representante juvenil ushuaien-
se de KBOX, Agustín Jara, consiguió 
la clasificación al Mundial de Kickbo-
xing, que se disputará en el mes de 
noviembre, en nuestro país. Tras pasar 
diversas instancias clasificatorias, el 
fueguino se impuso ante sus dos ad-
versarios de turno en su paso por La-
nús, a fines del mes de septiembre, y 
aseguró su plaza en la categoría -67KG 
para la venidera cita ecuménica, que 
se llevará adelante del 5 al 10 del próxi-
mo mes de noviembre.
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Si venís con una amiga
solo paga una!!!!!  

A BAILAR CON ANDRE!!

O´Higgins 17

Martes y Jueves 17:30 a 18:30 hs

EL GOBIERNO NACIONAL PLANTEÓ QUE EL 
GAS PODRÍA COSTAR EL DOBLE O EL TRIPLE
BUENOS AIRES. El secretario de 
Energía, Javier Iguacel, repitió su de-
fensa del cargo extra dispuesto en las 
facturas de gas y le sumó la amenaza 

NACIONALES

del aumento que podría darse sin 
esa “compensación” para las em-
presas distribuidoras. 
El funcionario insistió en destacar 

BUENOS AIRES. Los militantes provida 
condecoraron a los senadores que votaron 
en contra de la Interrupción Voluntaria del 
Embarazo y condenaron a las mujeres que 
lo practican a la clandestinidad. 

A puertas cerradas y sin difusión, en el 
Salón de las Provincias del Senado se rea-
lizó el “homenaje público” de los celestes 
a los “valientes” legisladores que votaron 
contra el derecho a la interrupción volun-
taria del embarazo en la Cámara alta, en la 
madrugada del 9 de agosto pasado, inicia-
tiva que ya contaba con la media sanción 
de Diputados. El encuentro estaba pre-
visto para el 26 de septiembre, pero ante 
el rechazo que generó la iniciativa, había 
sido suspendido sin fecha. 

Ante el repudio generalizado que ha-
bía provocado la convocatoria para ho-
menajear a los 38 senadores “percha”, tal 
como los apodó la escritora Claudia Piñei-
ro, una de las caras visibles de la lucha de 
las mujeres por el acceso al aborto legal, 
seguro y gratuito, los propios organizado-

HOMENAJEARON A LOS SENADORES  
QUE VOTARON CONTRA EL ABORTO

SOCIEDAD

que el cargo extra en las tarifas se pa-
gará en 24 cuotas desde el primero de 
enero de 2019 y dijo que si no se ha-
cía de esta forma, “en vez de 34,7, el 
incremento hubiera dado el 200 por 
ciento”.“Hay un aumento del gas de 
aquí en adelante del 34,7 por ciento 
promedio que tiene que ver con el 
aumento de las tarifas de distribu-
ción y transporte, que están regula-
das y pesificadas y tienen un ajuste 
por inflación, que incluso se hizo un 
ajuste menor al índice de precios”, 
argumentó y agregó que “lo que la 
ley prevé es que si es más del 20 por 
ciento, la diferencia puede trasladar-
se automáticamente en la factura”. 
“Hubiese sido un impacto enorme. Si 
no se trasladó, se puede cobrar en el 
aumento de precio de los siguientes 
seis meses, que también hubiese sido 

tremendo en el bolsillo de la gente “, 
añadió en diálogo con Radio Mitre.
Para el secretario, el enojo de los 
usuarios se debe a que ““hubo mucha 
desinformación, mala información 
o mala explicación”. “No se tuvo en 
cuenta que lo que intentamos hacer 
con la buena voluntad de tener el me-
nor impacto posible en los usuarios 
sin opacar el futuro, sin volver a caer 
en la tentación del populismo ener-
gético”, planteó.
“Si volvemos a una política donde 
tenemos que importar cada vez más 
porque no tenemos producción na-
cional o trabajo argentino, en lugar 
de pagar la factura que pagamos, el 
que pagó 3 mil pesos, si hubiese sido 
todo gas de Bolivia, hubiese sido seis 
mil. Si hubiese sido todo gas de barco, 
hubiese sido 9 mil “, lanzó Iguacel.

res del encuentro decidieron suspenderlo 
pocas horas antes de la primera cita. 

Sin embargo, alrededor de las 3 de la 
tarde de ayer, y a pesar de que no figura-
ba en agenda, los celestes pudieron ho-
menajear a los senadores que quedarán 
en la historia por negar a las mujeres el 
aborto voluntario: Juan Carlos Romero, 
Alfredo De Angeli, Rubén Uñac, Rodolfo 
Urtubey, Ángel Rozas, Roberto Basualdo, 
Pedro Braillard, Carlos Espínola, Carlos 
Menem, Carlos Reutemann, Claudio Pog-
gi, Dalmacio Mera, Maurice Closs, Mario 
Fiad, Esteban Bullrich, Federico Pinedo, 
Guillermo Snopek, Julio Martínez, Ge-
rardo Montenegro, José Alperovich, José 
Mayans, Julio Cobos, Juan Carlos Marino, 
Adolfo Rodríguez Saá, Ada Itúrrez, Silvia 
Giacoppo, Silvia Elías de Pérez, Blanca 
Porcell de Riccobelli, Miriam Boyadjián, 
Cristina López Valverde, Marta Varela, 
María Teresa González, María Fiore, Ma-
ría Belén Tapia, Magdalena Solari, Inés 
Blas, Inés Brizuela y Doria .
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AVISOS clASIfIcAdOS
RECEPTORÍA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACkINLAY N° 601 P.B - RíO GRANDE – TIERRA DEL FUEGO  TEL:  (02964) 422-255

hOróScOpO

AlquIlereS

VentAS

  -Depto. en Zona Centro, 1 dormitorio, es-
tar-comedor, cocina y baño. Posee balcón. 
$20.000. Ref. A1-094. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depto. amoblado en  B° Danés semiamo-
blado, 1 dormit., cocina-comedor y baño. 
Con Serv. de Luz incluído. $8.000. Ref A1-
046. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, 
cocina-comedor y baño. $9.000. Ref. A1-
074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Deptos en edificio Posadas y Guatemala, 
de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan tem-
porarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635. 
  -Depto. amoblado en Moyano 1100, 1 dor-
mit, cocina-comedor y baño. $9.500. Ref.A1-
031. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en B° C.G.T, 1 dormit., cocina-co-
medor y  baño. $10.000. Ref. A1-069. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en Chacra IV, 1 dormit., cocina-co-
medor y baño. $8.500. Ref. A1-092. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en Zona Centro, 1 dormit., coci-
na-comedor, desayunador y baño comple-
to. $ 17.500. Ref. A1-079. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depto. en B° Chacra Rafúl, en Catamarca 
12, 2 dormitorios, cocina-comedor, y baño. $ 
14.500. Ref. A2-077. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, 
jardín y patio. U$S 180.000. Ref. V4-104.Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 
dormit., baño con antebaño, amplio play 
room, living, cocina-comedor, lavadero, 
quincho, patio y entrada de vehículo. U$S 
200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naran-
jos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 
230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, 
living, entrepiso, galpón con quincho y ga-
raje. Terreno parquizado y cercado. Se acep-
ta permuta por propiedades en Rio Grande. 
$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 
-Terreno en B° Buenavista, sobre calle Tro-
cello al 600. Posee 265 mt2. U$S 65.000. 
Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 
700. U$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
 -Terreno sobre calle San Martín al 3100, 
360 mt2. Todos los servicios. U$S 90.000. 
Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y 
Alberdi, 308 mt2. U$S165.000. Ref. V8-063. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

En esta jornada despertará teniendo 
una dosis extra de energía que lo ayuda-
rá a realizar rápidamente todas sus obli-
gaciones; los resultados serán positivos.

Siempre que se deje guiar por la voz 
de la intuición y la sabiduría interior, 
podrá abandonar todos los temores 
que lo atormentan día a día en su vida.

Sepa que debe abandonar los pro-
blemas que no le afectan directamen-
te en su vida profesional y personal. 
Procure tomar todos sus deseos de 
un modo constructivo.

Sepa que debe tomar ya mismo 
esa decisión que viene postergando 
hace días. Cuenta con todo lo que ne-
cesita para cumplir los sueños de su 
vida.

Empiece confiar más en usted, de lo 
contrario, los esfuerzos y metas se ve-
rán limitados por la inseguridad que lo 
invade naturalmente en su vida.

En estos momento, sepa que de-
berá mantenerse precavido en todo 
los sentidos ya que podrían aparecer 
personas envidiosas que intenten re-
tardar su éxito.

Haga lo posible para acrecentar 
los vínculos familiares. Sepa que una 
buena cena acompañada con sus pa-
rientes, será la mejor opción para esta 
noche.

Tener Júpiter en su signo regenera-
rá toda su energía y vitalidad. Aprove-
che y utilícela en todos los proyectos 
nuevos que tiene que encarar.

Deberá asumir mejor las responsa-
bilidades y determinarse nuevas tácti-
cas dentro del ámbito profesional. Esto 
lo ayudará a alcanzar las metas rápida-
mente.

No cometa un error por su impa-
ciencia, relájese y conseguirá lo que 
se propone. Evite que la pena invada 
su corazón y no pueda pensar correc-
tamente.

Será una fase óptima para reformar 
su vida personal. Recuerde que debe-
rá controlar los repentinos cambios de 
personalidad que afectan a sus relacio-
nes.

  -Casa interna en B° Mutual, en calle Vied-
ma al 300,3 dormit., 2 baños, cocina-come-
dor y parrilla. $14.000. Ref. A3-079. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Casa en B° Costa Norte, en calle Santiago 
Ojeda al 600,  3 dormit., baño, cocina, li-
ving-comedor, lavadero y toilette en planta 
baja. $20.000. Ref.A3-080. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini 
al 500. $50.000. Ref. A6-044. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 
mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. 
$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, 
baño y depósito. $10.500. Ref. A6-008. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en Galería a estrenar en 
dos plantas 150 mt2, sobre calle Rosales 
437. $45.000. Ref. A6-051. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Oficinas en B° Mutual en calle Jorge Luis 
Borges al 300. Ref. A6-050. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  - Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial 
sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 
595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt 
de Is. Malvinas. $75.000. Ref. A7-013. Espo-
ra 699. Tel. 02964-432562/422635.
  - Oficinas en céntrico edificio “Fausti”, a es-

trenar con excelente vista al mar y a la ciu-
dad, con ascensor, escalera de emergencia, 
red y alarma de incendio, salida de emer-
gencia, pisos de porcelanato y loza radian-
te. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en $135.000 
y en 3° piso de 170 mt2 en $70.000. Ref. A6-
043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Departamento monoambiente en Edi-
ficio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U$S 
68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
-Departamento en Chacra XIII PB, 3 dor-
mitorios, cocina-comedor, baño y patio. 
U$S 60.000. Ref. V3-100. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.                
-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, li-
ving-comedor, baño, entrada de vehículo y 
patio parquizado. U$S 157.000 Ref. V2-105 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, 
cocina, patio y baño. U$S 130.000. Ref. V2-
112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Dúplex en B° Chacra II, 2 dormit., living-co-
medor, cocina, hall frío, baño y patio tra-
sero. $ 2.100.000. Ref. V2-022. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-

Este preparado, ya que resurgirá la 
fuerza en su personalidad y se sentirá 
mas vital. Así, podrá eliminar los senti-
mientos negativos que ahondan en su 
interior.
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guíA de SerVIcIOS

hOróScOpO

teléfOnOS útIleS

fArmAcIAS de turnO

bArcAzA

frOnterA

cOtIzAcIOneS

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
-1ºc

Mínima 
-3º c

Máxima 
9ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
0ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$36,67

Compra
$0,055

Venta
$37,83

Venta
$0,068
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